

# Curriculum vitae

## Persönliche Daten

Name: Grigori Simeonov

Privatadresse: Österreich, 1090 Wien, Zimmermannngasse 13/15

Dienstliche Adresse: Abteilung Byzanzforschung, Institut für Mittelalterforschung der ÖAW, 1020 Wien, Hollandstraße 11-13, 4. Stock

Telefonnummer: 00436503439398

E-mail (privat): [gsim@abv.bg](mailto:gsim@abv.bg)

E-mail (dienstlich): [simeonov@rgzm.de](mailto:simeonov@rgzm.de)

Geschlecht: männlich

Geburtsdatum: 18.01.1986

Staatsangehörigkeit: Bulgarien

## Berufliche Erfahrung

Seit Januar 2013 wissenschaftlicher Mitarbeiter am Römisch-Germanischen Zentralmuseum Mainz, Teilprojekt "Häfen an der Balkanküste des byzantinischen Reiches (4.-12. Jahrhundert). Technologie und Monumente, Wirtschaft und Kommunikation" im Rahmen des SPP 1630 der Deutschen Forschungsgemeinschaft "Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter"

## Ausbildung

Seit 2011 Doktoratsstudium der Byzantinistik am Institut für Byzantinistik und Neogräzistik der Universität Wien

Titel der Dissertation "Alltagsleben im nördlichen Makedonien vom 11. bis zum 13. Jahrhundert"; Betreuer Prof. Ewald Kislinger und Prof. Johannes Koder

2008-2011 Masterstudium der Byzantinistik am Institut für Byzantinistik und Neogräzistik der Universität Wien

Titel der Masterarbeit "Obst in Byzanz. Ein Beitrag zur Geschichte der Ernährung im östlichen Mittelmeerraum" (publiziert in der Reihe Geisteswissenschaften des Akademikerverlags Saarbrücken); Betreuer Prof. Johannes Koder

2004-2008 Bakkalaureat-Studium der Geschichtswissenschaften an der Universität Sofia "Sveti Kliment Ohridski", Bulgarien

1999-2004 Englischsprachiges Gymnasium Geo Milev in Ruse, Bulgarien

## **Publikationen**

### *Monographien:*

Obst in Byzanz. Ein Beitrag zur Geschichte der Ernährung im östlichen Mittelmeerraum. Saarbrücken 2013.

### *Beiträge:*

Maritimes zur Awarerbelagerung Konstantinopels 626 (eingereicht).

Zur Topographie des Einzuges des Nikephoros Phokas in Konstantinopel 963, in: J. Drauschke et al. (Hrsg.), Lebenswelten zwischen Archäologie und Geschichte. Festschrift für Falko Daim zu seinem 65. Geburtstag (*Monographien des RGZM* 150). Mainz 2018, 855-866.

Der Hafen und die Anlegestellen des Hebdomon, in: F. Daim (Hrsg.), Die byzantinischen Häfen Konstantinopels (*Byzanz zwischen Orient und Okzident* 4 = *Interdisziplinäre Forschungen zu den Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter in Europa* 3). Mainz 2016, 121-138.

Die Brachialion-Anlegestelle, in: Daim, Häfen 139-146.

Die Anlegestellen beim Kosmidion, in: Daim, Häfen 147-159.

Obst und Süßspeisen in den Ptochoprodromika. *Jahrbuch der Österreichischen Byzantinistik* 63 (2013) 209-219.

### *Kongressakten und Zeitschriftenartikel:*

The Region of the Danube Delta in the 7<sup>th</sup>-10<sup>th</sup> Centuries and the Case of the So Called Lykostomion Maritime Province, in: Proceedings of the Conference "Seasides of Byzantium. Harbours and Anchorages of a Mediterranean Empire" (im Druck).

Kām istorijata na medicinata v Severna Makedonija prez X-XIII vek (dt. Zur Geschichte der Medizin im nördlichen Makedonien im 10.-13. Jahrhundert), in: Akten der Tagung "Sveti Kliment Ohridski v kulturata na Evropa" (im Druck).

Topografija i diplomacija. Izborāt na mjesto za srešta pri bālgaro-vizantijskite pregovori na visoko ravnište prez VIII-IX vek (dt. Topographie und Diplomatie. Die Ortsauswahl der Gipfeltreffen zwischen Bulgaren und Byzantinern im 8.-10. Jahrhundert), in: Bālgarskoto carstvo. Sbornik v čest na Georgi N. Nikolov (eingereicht).

Crossing the Straits in Search for a Cure – Travelling to Constantinople in the Miracles of Its Healer-Saints, in: O. Heilo (Hrsg.), The Straits – Inquiries into a Crossroad (*Transactions of the Swedish Research Institute in Istanbul*) (eingereicht).

Ceremonies by the Sea. Ships and Ports in Byzantine Imperial Display (4<sup>th</sup>–12<sup>th</sup> Centuries), in: C. von Carnap-Bornheim et al. (Hrsg.), Harbours as Objects of Interdisciplinary Research – Archaeology + History + Geosciences. International Conference »Harbours as Objects of

Interdisciplinary Research – Archaeology + History + Geosciences« at the Christian-Albrechts-University in Kiel, 30.09.-3.10.2015, within the Framework of the Special Research Programme (DFG-SPP 1630) »Harbours from the Roman Period to the Middle Ages« (*RGZM-Tagungen 34 = Interdisziplinäre Forschungen zu den Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter in Europa 5*). Mainz 2018, 221-248 (zusammen mit D. Heher).

Genuezkata kolonija v Konstantinopol do 1204 g. (dt. Die genuesische Handelsniederlassung in Konstantinopel vor 1204), in: *Izsledvanija v pamet na prof. d-r Georgi Bakalov (1943-2012)*. Sofia 2017, 305-327.

Vom Lokalen zum Globalen. Maritime Netzwerke des Austauschs, der Versorgung und Mobilität an den byzantinischen Balkanküsten und in der frühmittelalterlichen Welt, in: S. Kalmring/ L. Werther (Hrsg.), *Häfen im 1. Millennium A.D.: Standortbedingungen, Entwicklungsmodelle und ökonomischen Vernetzung*. Plenartreffen im Rahmen des DFG-Schwerpunktprogramms 1630 "Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter" an der Friedrich-Schiller-Universität Jena, 19.-21. Januar 2015 (*RGZM-Tagungen 31 = Interdisziplinäre Forschungen zu den Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter in Europa 4*). Mainz 2017, 191-222 (zusammen mit J. Preiser-Kapeller und D. Heher).

Everyday Life in Northern Macedonia from the 11<sup>th</sup> until the 13<sup>th</sup> Century. *Porphyra, Confronti su Bisanzio 2* (2015) 4-11.

Staatliche und maritime Strukturen an den byzantinischen Balkanküsten, in: Th. Schmidts / M. Vučetić (Hrsg.), *Häfen im 1. Millennium AD: Bauliche Konzepte, herrschaftliche und religiöse Einflüsse*. Plenartreffen im Rahmen des DFG-Schwerpunktprogramms 1630 "Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter" im Römisch-Germanischen Zentralmuseum Mainz, 13.-15. Januar 2014 (*RGZM-Tagungen 22 = Interdisziplinäre Forschungen zu den Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter in Europa 1*). Mainz 2015, 93-116 (zusammen mit J. Preiser-Kapeller und D. Heher).

"Greek" and "Greeks" in the Works of Theophylact of Ohrid", in: M. B. Panov (Hrsg.), *Samuel's State and Byzantium: History, Legend, Tradition, Heritage*. Proceedings of the 2<sup>nd</sup> International Scientific Symposium "Days of Justinian I", Skopje 17-18 October 2014. Skopje 2015, 98-108.

Harbours on the Western Black Sea Coast and the Byzantine Campaigns against the Avars and Bulgarians from the 6<sup>th</sup> until the 8<sup>th</sup> Century, in: F. Karagianni (Hrsg.), *Medieval Ports in North Aegean and the Black Sea. Links to the Maritime Routes of the East*. International Symposium Thessalonike, 4-6 December 2013, Proceedings. Saloniki 2013, 49-56.

Fruits in Byzantium, in: Proceedings of the 22<sup>nd</sup> International Congress of Byzantine Studies, Sofia, 22-27 August 2011, Vol. III 391-392.

Von und nach Konstantinopel. Häfen an den Balkanküsten des byzantinischen Reiches. *Antike Welt* 2/14, 31-34 (zusammen mit D. Heher, E. Kislinger, A. Külzer und J. Preiser-Kapeller).

## Projekte

"Häfen an der Balkanküste des byzantinischen Reiches (4.-12. Jahrhundert). Technologie und Monumente, Wirtschaft und Kommunikation" (Deutsche Forschungsgemeinschaft SPP 1630 Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter).

### **Konferenzteilnahmen**

2017, 3.-6. Juli, Leeds/Großbritannien, 24<sup>th</sup> International Medieval Congress; Titel des Vortrages "The Archbishopric of Ohrid between Its Bulgarian Past and Its Byzantine Present (11<sup>th</sup>-13<sup>th</sup> Century)".

2017, 29. Mai – 1. Juni Athen/Griechenland, "Seasides of Byzantium. Harbours and Anchorages of a Mediterranean Empire"; Titel des Vortrages "The Region of the Danube Delta in the 7<sup>th</sup>-10<sup>th</sup> Centuries and the Case of the So Called Lykostomion Maritime Province".

2016, 25.-27. November Sofia/Bulgarien, "Sveti Kliment Ohridski v kulturata na Evropa"; Titel des Vortrages "Kām istorijata na medicinata v Severna Makedonija prez X-XIII vek".

2016, 22.-27. August Belgrad/Serbien, 23. Internationaler Byzantinistenkongress; Titel der Vorträge "Animal Husbandry and Pastoral Life in Northern Macedonia from 11<sup>th</sup> to 13<sup>th</sup> Century" und "Tracing the Impact of Environmental Changes and Political Transition on the Harbours at the Western Black Sea Coastline".

2015, 30. September – 3. Oktober Kiel, International Conference "Harbours as Objects of Interdisciplinary Research – Archaeology + History + Geosciences"; Titel des Vortrages "The Role of Harbours in the Ritual Topography of Constantinople" (zusammen mit D. Heher).

2015, 19.-21. Januar Jena, 3. Plenartreffen vom DFG-SPP 1630 Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter; Titel des Vortrages "Vom Lokalen zum Globalen. Maritime Netzwerke des Austauschs, der Versorgung und Mobilität an den byzantinischen Balkanküsten und in der frühmittelalterlichen Welt" (zusammen mit J. Preiser-Kapeller und D. Heher).

2014, 17.-18. Oktober Skopje/Mazedonien, 2. Internationales wissenschaftliches Symposium "Days of Justinian I"; Titel des Vortrages "Greek" and "Greeks" in the Works of Theophylact of Ohrid".

2014, 13.-15. Januar Mainz, 2. Plenartreffen vom DFG-SPP 1630 Häfen von der Römischen Kaiserzeit bis zum Mittelalter; Titel des Vortrages "Staatliche und maritime Strukturen an den byzantinischen Balkanküsten" (zusammen mit J. Preiser-Kapeller und D. Heher).

2013, 4.-6. Dezember Saloniki/Griechenland, "Olkas. From Aegean to the Black Sea. Medieval Ports in the Maritime Routes of the East"; Titel des Vortrages "Harbours on the Western Black Sea Coast and the Byzantine Campaigns against the Avars and Bulgarians from the 6<sup>th</sup> until the 8<sup>th</sup> Century".

2011, 22.-27. August Sofia/Bulgaria, 22. Internationaler Byzantinistenkongress; Titel des Vortrages "Fruits in Byzantium".

### **Seminare und Workshops**

2016, 15.-17. März Hamburg, North Meets East. Aktuelle Forschungen zu antiken Häfen III; Titel des Vortrages "Häfen in der Umgebung einer Reichshauptstadt: Hofzeremoniell und Reichsideologie in den europäischen Vororten Konstantinopels".

2014, 1.-7. November Istanbul/Türkei, Seminar des Schwedischen Forschungsinstituts in Istanbul "The Straits – Inquiries into a Crossroad"; Titel des Vortrages "Crossing the Straits in Search for a Cure – Travelling to Constantinople in the Miracles of Its Healer Saints".

2013, 4.-5. Oktober Paris/Frankreich, VI<sup>es</sup> Rencontres annuelles internationales des doctorands en études byzantines; Titel des Vortrages "Everyday Life in Northern Macedonia from 11th until 13th Century".

2013, 14.-15. Juni Mainz, Workshop GIS of Byzantium; Titel des Vortrages "Connected Ports. Mapping Maritime Networks of Byzantium" (zusammen mit J. Preiser-Kapeller and D. Heher).

### **Stipendien und Förderungen**

2017 eine Förderung der Tsiter-Kontopoulou-Schenkung, die die Teilnahme am 24<sup>th</sup> International Medieval Congress in Leeds deckte

2013 ein Marietta Blau-Stipendium des Österreichischen Bundesministeriums für Wissenschaft und Forschung, die einen 8-monatigen Auslandsaufenthalt und die Arbeit an der Dissertation "Alltagsleben im nördlichen Makedonien vom 11. bis zum 13. Jahrhundert" am Institut für Nationalgeschichte in Skopje, Mazedonien und am Institut für altslawische Kultur in Prilep, Mazedonien (April-Dezember 2014) finanzierte

2011 Stipendium der Wiener Studienstiftung für begabte und bedürftige Studierende aus dem südosteuropäischen Bereich

2011 Förderung der Teilnahme am 22. Internationalen Byzantinistenkongress durch die Association Internationale des Études Byzantines

2010 Leistungsstipendium der Universität Wien

2009 Stipendium des Instituts für Balkanforschung (IMXA Saloniki/Griechenland), die den Aufenthalt im Rahmen der 37. Internationalen Sommerschule für neugriechische Sprache und Kultur (26. Juli – 23. August 2009) in Saloniki finanzierte

2007 Zuschuss der Classical Association (Großbritannien), der die Aufenthaltskosten und die Teilnahmegebühr im Rahmen der 6. Sommerschule für byzantinisches Griechisch (24. Juni – 22. Juli 2007) in Belfast deckte

### **Sprachen**

Bulgarisch (Muttersprache)

Deutsch, Englisch (sehr Gut)

Neugriechisch (gut)

Französisch, Russisch, Italienisch, Rumänisch, Serbisch (Grundkenntnisse)

Altgriechisch (Lesekenntnisse)